

Manifiesto a los Proletarios y campesinos po- bres del Depto.

Un grupo de hermanos vuestros quiere haceros un llamamiento a la unión, por medio de este Manifiesto, inspirado en el deseo ardiente de justicia para las clases pobres y dictado por la observación imparcial y serena de la crisis moral, económica y política por la cual atraviesa hoy nuestra desgraciada Patria.

Hace más de un siglo que los ecos vibrantes de la Revolución Francesa, admirablemente acogidos por nuestros próceres iniciaron el exterminio del Gobierno extranjero en nuestra tierra. Después de luchas cruentas y sacrificios enormes, los héroes inolvidables lograron darnos una patria pobre y semi-salvaje, pero libre de toda opresión extraña y propicia a organizarse en República democrática. Si los hombres que precedieron el advenimiento de la Independencia hubieran seguido el camino de los mártires, seguramente el estado actual de Colombia sería singularmente ejemplar para todas las naciones. Pero, desgraciadamente, aun antes de que los próceres murieran, las divergencias surgidas entre los dirigentes tomaron un rumbo desastroso para la paz y prosperidad del nuevo país porque los dos partidos políticos limitaron sus ideales a la conquista del poder, haciendo un fin de lo que debiera ser un medio para seguir adelante en la ruta indefinida de la civilización. Hubo algunas conquistas felices por parte del liberalismo, pero el balance definitivo es al fin y al cabo igual para ambos partidos: explotar y oprimir las clases pobres en beneficio de las clases ricas: vencedores y vencidos, ambos son siempre esclavos serviles de los poderosos.

El Gobierno conservador es enemigo acérrimo de las clases pobres. Todas sus actividades se concretan a combinar la política con las finanzas para legalizar los negocios escandalosos de los explotadores; a aumentar progresivamente la corrupción moral de la República absolviendo y encubriendo los delitos contra el Tesoro Público, sudor

'LA CUMBRE'

BILLAR Y CANTINA

Abarrotes y viveres siempre
a precios de plaza.

Hagase cliente de ella.

Deseamos negociar con usted.
Calle 21 entre carrera 7 y 8

Alferez Real

Reclame su
CUPON
para las rifas
mensuales

Rafael A Castro D

Tiene el honor de ponerse a ordenes de la culta sociedad de Cali, en el ramo de Pintura, para toda ejecución de trabajos, tales como paisajes, decorados, retratos al óleo, lápidas y letreros

Especialista en empapelados, coronas en metal y avisos en vidrio

Garantiza calidad y cumplimiento.
Solicítelo en el

RESTAURANTE SINU calle 12

del Pueblo; a fomentar y a apoyar el fraude en todas las elecciones; a sembrar el odio y la intranquilidad entre los ciudadanos, atropellando sus vidas y sus derechos apuntalado en la violencia salvaje de ejércitos y policías; y ahora, cuando nota que el pueblo empieza a descubrir y a comprender sus infamias, quiere amordazarlo en leyes inquisitoriales, como la de represión de la Prensa y restablecimiento de la pena de muerte. Porque no otra cosa que un ataque directo a los derechos del proletario son estas dos bárbaras leyes que tienen como único fin, según lo han declarado sus autores, atacar el socialismo, esto es, impedir que el pue-

blo se organice y se prepare a defender sus derechos contra las estafas de que es víctima por parte de las clases capitalistas.

De otra parte el liberalismo ha dado ya mil muestras de ser incapaz de conseguir la redención del proletariado. Durante muchos años con promesas innumerables, con la sugestión del nombre y con el prestigio de sus caudillos, el partido liberal ha usurpado las simpatías del pueblo libre de Colombia; y últimamente pretende impedir la inevitable desbandada de sus masas, adoptando en su programa algunas modestas reformas sociales. Pero esto no tiene otro fin que la personal conveniencia de sus dirigentes, ya que el individualismo, esencia de su doctrina, se opone abiertamente a las nuevas doctrinas sociales, únicas capaces de resolver el gran problema de la justicia económica.

El pueblo debe convencerse, además, de que ese afán de progreso manifestando a diario por el liberalismo, no es tampoco el que traerá su redención; porque mientras los obreros y campesinos pobres no estén fuertemente organizados en clase enemiga de las clases dirigentes, el incremento de las industrias, de las fábricas, de los caminos, ferrocarriles, etc., no tendrá otra consecuencia que aumentar el número de los patronos explotadores y de fomentar el crecimiento de esas clases parásitas que se interponen entre el campesino productor y el pueblo consumidor de la ciudad, para robar a ambos: pagando a precios ínfimos a los campesinos y vendiendo a precios prohibitivos a los obreros.

En síntesis: para el obrero, para el campesino, para todas las clases pobres el conservatismo y el liberalismo son una misma cosa; un amo egoísta y perverso; una pandilla de traficantes que procuran vivir a expensas del sudor del pueblo; ambos son sostenidos por el régimen capitalista que pretende mantener a las clases trabajadoras en la servidumbre económica. Los conservadores defienden privilegios, beneficios, intereses personales; los liberales piden, privilegios, beneficios, intereses personales. Son los mismos! Ideales, patriotismo, honor, son palabras huecas para ellos: ambos deshonoran el patriotismo defendiendo a los

(Pasa a la 6ª pág.)

Use siempre los Autobuses
BROCKWAY

y compare - Un millón de veces mejores,

y al mismo precio!

CIA Urbana de Transportes

OBREROS

Es preciso apoyar las industrias nacionales y de manera especial las que son benéficas al proletariado, tales como la industria de

LA ESPIGA DE ORO

que ha puesto al alcance de todos los pobres los 'espaguetis' y 'macarrones' que antes sólo consumían las gentes acomodadas.

Con una libra de las populares 42 céntimos más de veinte personas